



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Israel Huerta Yopez

Nombre del tema: Unidad I

Parcial: Primero

Nombre de la Materia: Integradora

Nombre del profesor: Yaneth Fabiola Solórzano Penagos

Nombre de la Maestría: Administración

Un proyecto nace como una respuesta efectiva a una idea, que pretende la solución de un problema o el aprovechamiento de una oportunidad, ya sea éste un negocio o una actividad profesional. Este concepto desde el punto de vista teórico, podría resumir en términos generales lo que se entiende por proyecto, pero desde la perspectiva del área de desarrollo profesional, pudieran colocarse elementos distintivos que no varían la esencia del proceso de planificación y evaluación un proyecto, pero que le dan un sentido distintivo.

Título

El título de un proyecto de investigación es el nombre con el que se identifica dicho proyecto. El título debe ser conciso, debe estar formulado de modo tal que exprese con pocas palabras y de modo preciso, el objetivo de la investigación, las variables bajo consideración, la población o universo sobre la que se extenderán las conclusiones, y de ser necesario, dónde se llevará a cabo y cuándo. Asimismo, es conveniente que mencione el tipo de diseño que tendrá la investigación. Si al hacerlo se pierde claridad en la redacción, entonces es recomendable formularlo como. Antes de empezar con las pautas para elaborar tu título, es importante resaltar que toda investigación debe nacer y vincularse a una problemática de un contexto en particular, de allí se obtiene toda la información que necesitas para elaborar tu título. Además, que el título debe sintetizar la idea principal de tu investigación y debe ser lo más explicativo posible.

Antecedentes

Los antecedentes de una investigación son el conjunto de trabajos previos realizados por otros autores o instituciones sobre un tema de estudio. Son considerados antecedentes los trabajos de grado, tesis de posgrado, trabajos de ascenso, resultados de investigaciones institucionales, ponencias, conferencias, artículos o revistas especializadas. Los antecedentes se encuentran en el marco teórico de un trabajo de investigación. Allí son analizados todos estos trabajos previos sobre el estudio en cuestión para revisar sus objetivos, su enfoque metodológico y sus resultados, y así determinar el estado actual del conocimiento en esa área de estudio y los aportes y los avances más relevantes. El planteamiento del marco teórico debe ser congruente con los conocimientos comprobados en el estudios previos. Cada concepto o enunciado tiene que señalar con un número encerrado entre parentesis, lo cual indica la referencia bibliográfica correspondiente.

Definición del Problema

El planteamiento del problema es la parte de una tesis, trabajo o proyecto de investigación en la cual se expone el asunto o cuestión que se tiene como objeto aclarar. La metodología científica, el planteamiento del problema es la base de todo estudio o proyecto de investigación. Allí se define, afina y estructura la idea central de la investigación. Para la formulación del problema, debemos ir de lo general a lo particular, pues se parte de una interrogante que engloba un problema que luego irá siendo abordado por partes. En términos metodológicos, el planteamiento del problema, que suele ser también el primer capítulo de una tesis, pretende responder la pregunta fundamental de “¿qué investigar?” De modo que el planteamiento del problema es lo que determina, orienta y justifica el desarrollo del proceso de investigación.

Objetivos

Los objetivos de la investigación son las actividades clave a lograr para responder o resolver el problema de investigación. En este sentido, con los objetivos se busca concretar cuáles son las tareas imprescindibles para llegar a cabo el trabajo de investigación. La búsqueda bibliográfica, el aprendizaje de técnicas experimentales y la redacción de la tesis o de un artículo de divulgación científica son actividades necesarias para el investigador, pero no son precisamente los objetivos claves de la investigación. El principal propósito de una investigación es la búsqueda y generación de conocimiento. Esta necesidad conlleva al planteamiento del problema y por ende los objetivos deben ajustarse al mismo. Al avanzar en la recopilación de información teórica y empírica para plantear el problema, elaborar el marco teórico conceptual y las hipótesis; los objetivos de investigación se ajustan y se precisan, planteándose con claridad. Ello se debe a que en esos procesos específicos surgen diversas necesidades o limitaciones teórico-prácticas que ayudan a afinar los objetivos, lo cual evitará plantearlos en términos difíciles de alcanzar.

Hipótesis

La hipótesis de investigación es una respuesta o explicación posible al problema que estamos tratando de resolver en una investigación. Puede ser falsa o verdadera, por eso tiene que ser probada mediante observación o experimentación. La hipótesis funciona como una meta a la cual pretendes llegar, sin ser esta un objetivo, propiamente dicho. En este sentido, podrías pensar que el desarrollo de tu investigación debería llevarte a corroborar lo que has pensado

al momento de comenzar. Puede ocurrir que la hipótesis se refute, es decir, que los razonamientos realizados al principio finalmente no hayan sido correctos. Si esto ocurre, sabrás que ese camino de investigación no te llevará a buen puerto. Sin embargo, es posible que una investigación tenga más de una hipótesis. Esto significa que los diferentes tipos de hipótesis también se relacionan entre sí. Por ejemplo, una hipótesis de investigación puede actuar como la principal en un trabajo, pero a su vez las hipótesis nula, alternativa y estadística contribuyen a despejar la hipótesis central.

Justificación

La justificación de una investigación es el apartado en el cual se exponen todas aquellas razones que nos han motivado a llevar adelante la investigación planteada. Como bien debes saber, cuando se realiza un trabajo de investigación, debe haber un objetivo claro y una explicación detallada de por qué es conveniente realizarla y qué beneficios se esperan de la misma. Por lo tanto, los investigadores deben saber cómo enfatizar y exponer los argumentos que justifiquen el proyecto de investigación. Si bien la justificación de una investigación puede ser una motivación personal, no es una razón suficiente. Esta debe centrarse en la resolución de una problemática, en la aplicación de un enfoque a un nuevo campo o la producción de nuevos conocimientos, pero siempre debe respaldarse. A su vez, es sumamente importante que expongas los posibles beneficios que se desprenderán de la investigación y para quiénes será beneficiosa.

Conclusión

Por lo antes descrito se puede concluir que cada una de las partes de la investigación tiene su importancia y debe de ser perfectamente plasmada en la investigación que se este desarrollando, para que cumpla su proposito el cual es que sea de facil comprensión. La reduccion de la incertidumbre en una oportunidad de negocio o en la satisfaccion de uan necesidad, se cosigue realizando una adecuada evaluacion de proyectos, mas allá de la importancia que siempre se le da a la planificación, con el objeto de poder aplicarlo en cada una de las etapas del la investigación, debido a que este proceso juega un papel tracendente al permitr realizar ajustes en el diceño y ejecucción del proyecto, de tal forma que facilite el cumplimiento de las actividades programadas y el logro de objetivos.

Fuentes consultadas

Bibliografía

- Antología, Integradora II. USD. Pag. 14-30